



PECHE A LA LIGNE LA GREMILLE

La Gremille, qu'est-ce que c'est que ça se dira plus d'un pêcheur de notre région du Nord en lisant le titre de cette chronique. C'est que le curieux poisson qui porte aussi le nom latin de Perca Carmina (Blanchard) est connu en linné et de l'acronyme de « Roi ». C'est la Perche goujonnière des parisiens qui se trouve dans les rivières de la Meuse.

Sans doute appelle-t-on ce poisson « Roi » à cause de ses vives couleurs dont il est paré, et en effet, nacrée comme une perle, encore que le fond de sa nuance se rapproche assez de la teinte des écailles du goujon. Mais il est affublé d'épines sur les nageoires dorsale et anale, à la manière des perches, ce qui lui vaut quelquefois une réputation injurieuse, de bêtard, propreté de l'unica ultra-matrimoniale de la perche et du goujon.

Par ses mœurs et son aspect général la gremille se rapproche de la famille des percidés; elle se nourrit d'insectes comme la perche commune de nos rivières, de vers, de larves, frai et de petits poissons. Elle est gourmande, semble se plaire dans les eaux stagnantes, les étangs, les ruisseaux, les rivières, les lacs, les réservoirs, les biefs, les canaux, et se fait respecter de toute la gent pécheuse, malgré une taille qui n'excède jamais quinze centimètres de longueur. En tous cas, un fait souvent constaté, le poisson qui prend un roi sur son coup à garçons, risque fort de ne plus se voir touché par ces derniers qui désertent la place. C'est que le caractère irascible de la gremille provoque le plus souvent le départ d'autres espèces. Elle se tient généralement en petites bandes dans les fonds pierreux, et mord avec empressement sur les vers de vase et de terreau qu'elle trouve sur son chemin.

Si sa capture est des plus faciles, il est moins aisé de décrocher le roi, qui englobent le hameçon et son esche dans les profondeurs de son insatiable estomac. Puis hélas avec redoublement de sa voracité, le poisson qui prend un roi sur son coup à garçons, risque fort de ne plus se voir touché par ces derniers qui désertent la place. C'est que le caractère irascible de la gremille provoque le plus souvent le départ d'autres espèces. Elle se tient généralement en petites bandes dans les fonds pierreux, et mord avec empressement sur les vers de vase et de terreau qu'elle trouve sur son chemin.

En vente aujourd'hui
Les Sports du Nord

Contenant cette semaine :
Les photos du Circuit cycliste du Cambrésis organisé par le « Réveil du Nord » ; du 1er Paris-Avon ; des équipes de football de l'U. S. Fourmies et de l'A. C. de Lille ; de M. Maurice Roch, le reporter sportif de Radio P. T. T. Nord ; du coureur cycliste Bekouss d'Amiens ; de l'odyssée aragoise M. Marcollet ; du coureur automobile Divo, pas du volant ; du boxeur bruxellois Tassat.

Les informations sur le circuit cycliste de l'Artois ; sur le Circuit Franco-Belge à Roubaix ; sur le championnat du Nord des 100 kilomètres de marche à Valenciennes ; sur la réunion de naissance de Lille ; sur la finale du championnat du Nord de la 3e division territoriale, au football ; sur le gala de boxe en plein air de Bruay ; sur les luttes de jeu de paume, de ballon au poing ; sur les réunions de tir et de tir à l'arc etc., ainsi que les comptes rendus sur les manifestations qui se sont déroulées au cours de la présente semaine.

Les articles de Marcel Stient, sur le football et l'athlétisme ; de Jean-Louis sur le cyclisme ; de M. J. sur l'athlétisme ; d'Antoine, sur le football ; de la T. S. F. et les sports ; de M. Le Gallon sur les concours athlétiques à l'été fédérale de gymnastique à Valenciennes ; de M. Martin sur le jeu de paume ; de M. Henri Vandoele, sur les armées de guerre et de précision.

Les poèmes et les charges dans les diverses chroniques.

Les Sports du Nord
Le grand organe d'informations régionales, six pages, trois couleurs, ne coûte que
25 CENTIMES

PILULES COLOMBOPHILES CHATELAIN

Toniques excitantes
Stimulent la nutrition et le système nerveux
les plus efficaces
pour la préparation des pigeons de concours
Créent les Champions

Lab. Val. CHATELAIN, 15 GRANDS PRIN. - 2^{me}, Rue de Valenciennes, PARIS

Les épreuves cyclistes du Réveil du Nord

DIMANCHE 3 JUIN LE CIRCUIT DE L'ARTOIS 138 KILOMETRES

Plus de 3.000 francs de prix dont 1.000 francs au premier

De nouvelles recrues ont encore été faites pour notre Circuit de l'Artois. La journée d'aujourd'hui nous en amènera pour finalement boucler la liste sur un chiffre équivalent au Circuit du Cambrésis. Nous avons honoré de leurs visites : Favoye Gérard, Germain Georges, Feys Jérôme, Delmarre Roger, Corniet Gustave, Arry Léonard.

Le contrôle de départ se tiendra à partir de 9 heures du matin, chez M. Leffler, « Café du Globe », place Pétain, où se trouve le siège de l'actif Club Vélo-cycliste Béthunois.

Le départ officiel sera donné à 11 h. 30. L'arrivée aura lieu rue Eugène-Haynaut, face à la place de la Liberté. Les coureurs qui voudront disputer leurs chances sans crainte d'accident. On arrive rue Eugène-Haynaut par le faubourg de Lille et la place Saint-Eloi.

LES ENGAGEMENTS
Rappelons que les engagements pour le Circuit de l'Artois (coté : 3 francs), sont reçus au « Réveil du Nord », 186 bis, rue de Paris, à Lille, ou chez M. Chevaller, « Café du Globe », place Pétain, à Béthune.

FOOTBALL-ASSOCIATION
LA FINALE DE CHAMPIONNAT DE 3e DIVISION C.A.S.G. DE LILLE-OLYMPIQUE MARQUOIS

Ce match final aura lieu dimanche prochain à 14 heures sur le magnifique terrain noumeau de l'Iris-Club Lillois à Lambersart. Le C.A.S.G. et Marq ont terminé leur championnat de très longue haleine, et égalité de points. Ils se sont rencontrés en match de barrage pour le titre de champion de la région. L'Iris-Club Lillois a gagné un ; au retour ce fut le contraire, par trois à deux. Une rivalité est née cette saison dernière et qui sera tranchée dimanche soir. On connaît les mérites de l'un et de l'autre. Le C.A.S.G. donna le descente provoquée de façon cavalière. Il fut couler beaucoup d'encre, a repris ses droits à la promotion, se rendant ainsi victorieusement sur le terrain de Lille. Ils ont gagné et inlassables enfin couronnés de succès.

UNION SPORTIVE DE PERONCHIES
Dimanche, à 8 h. 30, salle de réception, réunion générale de l'U.S.P.

UN GALA A VITRY-EN-ARTOIS
Dimanche, le 3 juin, à 8 heures, au lieu de la Salle du Cinéma Willeaey, un grand gala de boxe, organisé par l'A. S. Douisienne, sous la présidence d'honneur de M. Deterre, Maire de Vitry-en-Artois.

ATHLETISME
JOURNEE NATIONALE DES MERES A ROUBAIX - Dimanche 3 juin, le Stade Amédée Prouvost sera le point de ralliement de tout Roubaix, effluant de tous côtés, des centaines de milliers de personnes, pour assister à la grande fête de la mère.

LES COURSES DE WALLERS
Voici le programme des courses de Wallers qui auront lieu le 29 juillet. Prix des Lilles. PREMIERE COURSE (2 heures). - Prix de la Ville de Wallers (trot monté) : 4.000 francs, 2.000 mètres, trot attelé ou attelé. Prix de la Société Municipale et le surplus par la Société des Courses. Entrée : 25 francs.

HIPPISME
LES COURSES DE WALLERS
Voici le programme des courses de Wallers qui auront lieu le 29 juillet. Prix des Lilles. PREMIERE COURSE (2 heures). - Prix de la Ville de Wallers (trot monté) : 4.000 francs, 2.000 mètres, trot attelé ou attelé. Prix de la Société Municipale et le surplus par la Société des Courses. Entrée : 25 francs.

L'affaire des faux billets français découverte en Belgique

Une confrontation a eu lieu à la frontière belge, près d'Avesnes, mais n'a pas donné des résultats décisifs

L'affaire des faux billets de banque français découverts en Belgique fait l'objet d'enquêtes diligentes d'agents belges et français.

Lors de la confrontation du Samedi 19 Mai Bricout Albert, le dénonciateur de ce trafic avait déclaré dans quelles conditions il avait été mis en contact avec Labie par l'intermédiaire du nommé Pichel Maurice, fraudeur de Compiègne. Mis en présence de ces deux individus Bricout malgré leurs dénégations a maintenu ses déclarations sans aucune restriction.



Une phase de la confrontation : Entre les deux gendarmes on aperçoit Arthur Bricout

Labie lui montra bien un billet de cent francs faux en lui disant qu'il en remettrait tant qu'il en voudrait moyennant quarante francs par semaine. Bricout avait en outre aperçu qu'un sieur Vigna, garagiste, à Hornu, qui recevait souvent la visite de Labie avait été également sollicité pour couler ces faux billets.

L'officier de police judiciaire principal Debriviere interrogea M. Vigna. Ce dernier déclara ne pas connaître le sieur Bricout, qu'il ne se souvenait pas d'avoir eu conversation avec lui et d'avoir jamais parlé de trafic de faux billets.

Il fut cependant obligé de reconnaître qu'un pantalon appartenant à Labie était resté dans son défilé. Une confrontation fut jugée nécessaire. Elle eut lieu hier vendredi, à 9 h. 30, au corrom de l'Amour.

LA CONFRONTATION A LA FRONTIERE

Pour la circonstance, un bureau improvisé, abrité par un camion et une toile avait été dressé sur la route par les gendarmes belges. Un avant 9 h. 30, MM. Sausselet, procureur du Roi ; Herman, juge d'instruction ; Delriviere, officier principal adjoint et Laga, procureur adjoint, arrivèrent en automobile, accompagnés de MM. Dominicus, greffier et Willemaere, secrétaire.

Ils sont bientôt rejoints par M. Latri, procureur de la République ; Borne, juge d'instruction et par M. Laga, procureur adjoint.

M. le lieutenant de gendarmerie Grappin est également présent à la confrontation.

Après les présentations, ils prennent place sur des sièges et les suspects de la lecture des déclarations faites par Bricout et Vigna. Ce dernier finit par reconnaître qu'il connaît Bricout et reconnaît également que Labie est allé plusieurs fois chez lui et qu'il y a bien travaillé.

La Société des Courses de Wallers prend à sa charge les frais de voyage de MM. les Officiers et Sous-Officiers ; les frais de transport des chevaux et les frais de logement. Les frais de transport des chevaux pourront être calculés sur une distance maximum de 300 km.

Quarante minutes de marchandises à leur commerce pour être distribués aux quarante maisons-relais du parcours.

On continuera à inscrire et recevoir les dons qui constitueront un agrément apprécié des maisons-relais. Les souscriptions de bienfaisance pour la construction de la maison de commerce.

C'est une pensée poétique et haute à la fois que de mêler au commerce une excellente publicité pour les maisons de commerce.

Le programme est le suivant : Samedi 3 juin, à 14 heures, prix du Club, épreuve d'obstacles de la Fédération Nationale, chevaux français.

Dimanche 4 juin, à 9 heures, grand concours de chevaux de France.

A 14 heures, prix du Commandant Louis Bossut (départ). Concours de chevaux de chasse ; amazons, gentlemen, Coupe de Roubaix, sauts d'obstacles.

Dimanche 4 juin, à 14 heures, Prix de la Société Immobilière (épreuve d'obstacles, Prix du Commandant Hornot (Officiers), Epreuve des dix barres (Gentlemen).

DONNEES A ENHIEH
PREMIERE COURSE. - 1. Rivai III (R. Chamel) p. 27 ; pl. 12.50. - 2. Chaco (A. Cézard) pl. 7. - 3. Houtin (A. Kalle) pl. 5.50.

DEUXIEME COURSE. - 1. Malvoisine (R. Tondou) p. 8 ; pl. 5.50. - 2. Météore (G. Thomas) pl. 7.50.

TROISIEME COURSE. - 1. Tout en Or (Ferreze) p. 12.50 ; pl. 10. - 2. Météore (R. Tondou) pl. 8. - 3. Toulon (F. Rovella) pl. 17.

QUATRIEME COURSE. - 1. Lamondé (R. Bagnard) p. 35.50 ; pl. 20. - 2. Rhytère (A. Kalle) pl. 30. - 3. Météore (R. Tondou) pl. 15.

QUINZIEME COURSE. - 1. Peau Dragon (A. Kalle) p. 15 ; pl. 9. - 2. Rayon de Miart (H. Howard) pl. 18.

SIXIEME COURSE. - 1. Coeur Bénié (R. Lock) p. 15.50 ; pl. 17. - 2. Montsoreau (H. Haes) pl. 35. - 3. Hannibal (H. Jordan) pl. 19.

SEPTIEME COURSE. - 1. Upsilon V (H. Dorvillat) p. 11. - 2. Bas de laine (Verzée) pl. 13.

OUVERTURE DES RELATIONS TELEPHONIQUES AVEC LE PORTUGAL

L'échange de conversations téléphoniques est pour ce jour de nuit, exceptionnellement autorisé entre la région de Paris (Seine, Seine-et-Marne, et Seine-et-Oise) et le Portugal (Lisbonne, Porto, Coimbra, Villareal, etc.), à Madrid.

Pour le moment, les conversations ordinaires sont seules admises. Elles auront lieu, à Paris, de 10 heures à 18 heures et de 21 heures à 23 heures à 10 km de Paris.

Au-delà des 3 premières minutes, la taxe est appliquée par minute. La taxe-minute est le tiers de la taxe cerque pour minutes.

L'ELEVAGE ET L'ALIMENTATION DU PORC

Fin novembre se tiendra à Paris, sous le patronage du Ministère de l'Agriculture un Congrès de l'élevage et de l'alimentation du porc.

Le programme comporte deux sections : l'une réservée à l'élevage et à l'exploitation, l'autre à l'alimentation. Les deux sections ont des programmes divers et complémentaires.

Les rapports ont été confiés aux techniciens et aux experts les plus réputés.

Pour renseignements, prière de s'adresser au Secrétariat des Services Nationaux de l'élevage et de l'alimentation de la Porciculture, 5, avenue de l'Opéra, à Paris.

CHEMIN DE FER PARIS A ORLEANS

Le Finistère en Auto-Car
Pour permettre aux touristes la visite des curiosités du Finistère on l'a groupé à la fin des côtes rocheuses sauvages, des petites rivières aux décors riants et variés, des landes fleuries, de vieilles églises et de riches calvaires, la Compagnie d'Orléans organise des départs à Quimper, du 1er juin au 30 septembre 1928.

Cinq Circuits Automobiles d'une journée ou d'une demi-journée.

Un d'eux comporte un trajet facilitant un bateau, de Bénéf de Quimper, sur l'Odet, le plus joli ruisseau de France.

Prix spécial pour les touristes prenant des billets pour les cinq circuits à la fois : 150 fr. Pour plus amples renseignements et jours de mise en marche, consulter les prospectus spéciaux ou s'adresser à l'Agence de la Compagnie d'Orléans, 16, boulevard des Capucines ou aux Bureaux de Renseignements de la gare du Quai d'Orsay et 126, rue de Valenciennes.

A Quimper, à la gare : aux Auto-cars de Cornouaille, 10, boulevard Amiral de Kerzelen ; aux Transports Maritimes de Cornouaille, quai de l'Odéon 4.

N'achetez pas une MACHINE A COUDRE sans consulter LA FRANÇAISE COUDEUSE "EXCELSIOR" 14

Prix très avantageux - VENTE A CREDIT - Conditions et Catalogues à Excelsior, 104, Bd Sébastien, Paris, qui vous indiquera son agent régional.

GROS LOTS

CREDIT NATIONAL 1928
Le numéro 172.674 des 4 séries 0 à 3 millions est remboursé par 100.000 francs. Les autres numéros de ces séries sont remboursés par 50.000 francs.

VILLE DE PARIS 1927
Les numéros 612-0500 sont sortis gagnants dans les séries A et B.

CREDIT NATIONAL 1929
Le numéro 1.666.381 est remboursé par 1.000.000 francs.

UN TRESOR CACHE
dans les 500.000 obligations non rachetées du Crédit National, Crédit Foncier, Ville de Paris, Ch. de fer.

BIBLIOGRAPHIE
REVUE DU NOIR
dans les 500.000 obligations non rachetées du Crédit National, Crédit Foncier, Ville de Paris, Ch. de fer.

PECHEURS
Si vous n'avez pas encore employé L'HAMEÇON REDOUTABLE

Vous ne savez pas ce que c'est qu'un hameçon parfait.

La pochette de 5 hameçons 0.50 0.60

Vente en gros : PEZON et MICHEL, 25, rue Notre-Dame de Nazareth, PARIS (11e)

FEUILLETON DU 2 JUIN 1928. - N° 50

— Car enfin, continua de Brémont sans tenir compte, Pierre Dambach n'est pas le premier venu, il occupe dans la société une situation importante, il a le pas sur des milliers d'ouvriers, c'est qu'il est un homme, le bras étendu vers la fenêtre par où l'on apercevait le viaduc dressé majestueusement au fond de la vallée, ses vêtements achevés, son parapet presque terminé : — Voyez son œuvre, la-bas. Est-il rien d'aussi superbe, d'aussi prestigieux ? Et dans ces piles élégantes, dans ces arceaux dont la hardiesse effraie, dans le tunnel qui précède et la tranchée qui suite, aucune stabilité qui ne résulte de son effort intellectuel, rien qui n'ait été déterminé par son génie. Pensez donc près de lui, au pied du mur, n'importe lequel des fils de famille que vous lui préférez, et voyez de quel côté se trouve la véritable valeur.

— C'est les reconnaître. — Possible ; mais cela ne change rien à mes opinions ; les mérites théoriques se reconnaissent à leur valeur, celle du nom. De Brémont sentit la discussion inutile. M. de Prémusat était trop têtue, trop profondément embourbée dans ses préjugés pour le faire dévier d'une semelle. Il menaçait d'ailleurs de laisser sceller de nouveaux coups de ciseaux un instant coiffé.

Ne pouvant convaincre l'esprit, il fallait chercher à toucher le cœur. Tâche difficile avec le froid châtelain, mais que le visiteur ne craignait pas d'entreprendre, surexcité par l'énoncé qui lui plaidait au malheur de vous ennui, vous me permettez de vous plaindre.

— Monsieur le comte, reprit-il, je n'essaierai pas de combattre plus longtemps des idées que vous êtes libre de professer comme je le suis de les désapprouver. Vous conviendrez cependant que celles-ci sont la source de toutes ces déceptions, de tous vos ennuis, vous me permettez de vous plaindre.

— Monsieur, je n'accepte la compassion de personne. — Je vous en prie, ne vous courrouchez pas, ne me gardez pas rigueur des paroles de mon impuissance à vous convaincre, à prévenir des malheurs que je sens imminents. Ne voyez plus en moi le confidentier de 43, le marquis devenu plébien, le discoureur de tout à l'heure, mais un homme désireux de faire acte de bien, de vous épargner de grandes peines. Certes, je me serais trouvé fort honoré de voir mademoiselle Rolande marraine de mon petit ; mais vous savez bien que cette seule question de parrainage ne m'a pas empêché

de vous offrir de vous accompagner. — C'est les reconnaître. — Possible ; mais cela ne change rien à mes opinions ; les mérites théoriques se reconnaissent à leur valeur, celle du nom. De Brémont sentit la discussion inutile. M. de Prémusat était trop têtue, trop profondément embourbée dans ses préjugés pour le faire dévier d'une semelle. Il menaçait d'ailleurs de laisser sceller de nouveaux coups de ciseaux un instant coiffé.

— Monsieur, je n'accepte la compassion de personne. — Je vous en prie, ne vous courrouchez pas, ne me gardez pas rigueur des paroles de mon impuissance à vous convaincre, à prévenir des malheurs que je sens imminents. Ne voyez plus en moi le confidentier de 43, le marquis devenu plébien, le discoureur de tout à l'heure, mais un homme désireux de faire acte de bien, de vous épargner de grandes peines. Certes, je me serais trouvé fort honoré de voir mademoiselle Rolande marraine de mon petit ; mais vous savez bien que cette seule question de parrainage ne m'a pas empêché

sur vos lèvres ; elle est le meilleur de vous, elle fiance deux âmes, elle commence votre vie.

M. de Prémusat avait été levé ; il paraissait ébranlé.

De Brémont lui saisit le main par-dessus la table, la presse fortement et demanda d'une voix émue, les yeux dans les yeux : — Mais je compte annoncer la bonne nouvelle ?

Mais le comte ne prononça pas le oui qui attendait.

Son regard glissa sur le jugement resté devant lui.

Et ses griefs contre l'ingénieur, contre tout le monde, réapparurent dans son esprit, étouffant son émotion, le rappelaient à son rôle de grand seigneur entiché de son rang.

Il relevait le comte de Prémusat, froid, dur, hautain méprisant, et dit d'un ton glacial, en retirant sa main, je vous prie de ne pas vous mêler de mes affaires.

est passé, monsieur le comte, et je ne sortirai pas d'ici sans vous avoir dit votre fait !

— Mon fait ? — Oui. Alors vous croyez que je vais élever tout simplement, ma veste, et quitter ce bureau en plissant l'échine sous votre botte, comme l'ont fait tant de braves gens condamnés par la misère à avaler leur langue devant vous ? Ces trop faciles victoires vous ont donné l'insolence du despote, mais je n'ai pas des consciences d'esclave, je ramasse la ganse, Oubliez-vous que je suis ici chez moi, et que...

— Je n'oublie rien, je relève simplement l'injure dont vous voudriez salir votre victime absente, je soulève enfin mon âme indignée par votre conduite.

Pierre Dambach, un coureur de dot, prétentieux, bas, cupide, autant dire un infâme coquin !... Oh ! ne vous impatientez point, je ne veux pas entreprendre de le justifier, il vous domine de trop haut. Canaille, qui donc êtes-vous ? Permettez-moi de vous le demander. Comte de Prémusat, soit, mais après ? Déposez ce titre, cessez les manières étudiées, la politesse exquise, la brusquerie de bon ton, les élégances, le langage de cour, tout ce trompe-l'œil capable d'abuser qui ne vous empêche pas, de vernir dans le cerveau de votre victime l'insipidité ? Un homme, et quel homme ! — Taisez-vous ! Sortez !

— Laissez-moi donc un peu promener le scalpel dans ce corps mis à nu. Je fouille en vain la poitrine, il n'y a pas de cœur. Je cherche dans le cerveau cette noblesse, cette grandeur d'âme dont vous faites parade, et je n'y trouve que petitesse, vilénie, méchanceté, mauvaise foi.

— Si vous l'avez dit, le temps des menaces est passé, monsieur le comte, et je ne sortirai pas d'ici sans vous avoir dit votre fait !

— Mon fait ? — Oui. Alors vous croyez que je vais élever tout simplement, ma veste, et quitter ce bureau en plissant l'échine sous votre botte, comme l'ont fait tant de braves gens condamnés par la misère à avaler leur langue devant vous ? Ces trop faciles victoires vous ont donné l'insolence du despote, mais je n'ai pas des consciences d'esclave, je ramasse la ganse, Oubliez-vous que je suis ici chez moi, et que...